
◆今年度も学校だよりを随時発行し，学校の情報等を提
供してまいります。 
➢保護者の皆様には，カラーで見ていただけるよう，紙の
配布は行わず，さくら連絡網を活用して送付いたします。
Classroom でも配信しますので，生徒の皆さんとも一緒
に見ていただければと思います。 
➢学校のホームページには，日々の様子や学校経営計画,
職員組織や年間行事計画等，様々な情報を掲載しており
ますので，そちらもご覧ください｡ 
                            校長 山岸一裕 
＜ホームページ＞ 
 http://www.ueis.ed.jp/school/ichijo-j/ 
 
※本サイトの文書・画像・写真等の各ファイルの無断使用・転載 

 ・引用は固く禁じます。     ホームページの２次元コード☞                  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

生徒指標 《私たちの信条》 
１ 自ら学び自ら考える生徒 
２ 認め合い協力する生徒 
３ 明るくたくましい生徒 

宇都宮市立一条中学校だより 
令和７年４月２５日 №１ 



 
 
 

 
本校校長として２年目と

なりました山岸一裕（やまぎ
し かずひろ） と申します。 

歴史と伝統のある一条中
学校の校長として勤務する
ことに責任を感じております
が，保護者の皆様や地域の皆様に支えていただきながら,
教職員共々，一条中の生徒のために精一杯努力してまい
りますので，どうぞよろしくお願いいたします。 

 
 
 

 
 
一条中の教育目標は，大きくいうと「主体的・創造的に

生きること」と，「国際社会に貢献できること」を目指すこ
との２つが示されています。 

「主体性」は，何をすべきかが決められていないことに
対して，自らの意志と判断により責任をもって行動するこ
とにあります。昨年度，教育目標を「自主的」から「主体
的」にアップグレードし，学校の教育活動を「主体性」の
視点で見直しました。 

今年度はその２年目として，本校に脈々と受け継がれ
る地域貢献の精神を引き継ぎ，校内外で主体的に行動
できることを目指していきたいと思います。 

☞ 学校経営計画の詳細はホームページでご確認ください。 

ご挨拶 

本校の教育  
 ≪今年度のキーワード≫ 「主体性」「地域連携」 



 
 
 

あたたかな春の日差しに包まれた入学式。新入生代表
生徒の挨拶や担任の呼名に対する返事が立派で感心し
ました。一人一人からがんばろうという気持ちがあふれて
いました。これから楽しい中学校生活を送ってほしいです。 

 
前日に行われた始業式の２，３年代表生徒の挨拶でも，

新学期を迎えるにあたって，学習や部活動での意気込み
や先輩として自覚と責任をもって行動する決意を述べて
くれ，上級生としての頼もしさが伝わってきました。 

これから１年間の一条中の活躍が楽しみです。 

 

始業式 4/8 火，入学式 4/9 水 



 
 
 
宇都宮市では，地域の子供を心豊かでたくましく育て

ていくため，学校と地域が連携する取組として「魅力ある
学校づくり地域協議会」を各校に設置し，教育活動の充
実に向けた協議会や，学校支援活動を行っています。 
一条中学校地域協議会においても，様々な活動を行っ

ていただいておりますが，これまでの取組を検証し，国が
導入を進めている学校運営協議会（コミュニティスクール）
制度の機能へ拡充できるかどうか検討するため，一条中
学校がモデル校として，今年度から２年間取り組んでいく
こととなりました。 

学校支援活動については，昨日さくら連絡網でも案内
した生徒の学習を支援する一条塾（地域未来塾）や，図
書整備，制服リサイクル整備，教科授業の学習支援等，
生徒への様々な支援をしていただいています。毎年，保
護者の方々からも多数ボランティアにご参加いただきあ
りがとうございます。引き続きご協力のほど，よろしくお願
いいたします。 

学校運営協議会（CS）モデル事業 



 
 
 
部活動は，生徒の心と体を成長させるものとして，中学

校の活動の中でも大きな役割を果たしてまいりました。 
しかしながら，現在，全国的に急速に少子化が進み，

本校においても，毎年のように違った学校と合同チーム
を組んだり，場合によっては人数の少ない部活動の廃止
を考えたりしなければならない状況になってきております。 

そこで，宇都宮市では，地域と一体となり様々な選
択肢の中から活動機会の確保ができる方策について検
討を進めているところです。 

 
 
 
 
 

 
一条中では，同じような状況にあり，同様の部活動を

設置している，近隣の旭中学校と協力して，休日一緒に
活動するための地域クラブを作れるよう，運営組織の立
ち上げに向け検討を始めています。 

今の２年生が新チームを作る秋から，市の協力を得な
がら，少しずつ取組を進めます。平日の部活動について
は，当面の間，これまでと大きく変わることはありません。 

今後も，生徒がやりたい部活動に生き生きと取り組め
るよう，活動機会の確保に努めてまいりますので，保護者
の皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

部活動地域連携・移行推進 



 
 
 
本校職員は，生徒の成長を最優先に考え，日々の業務

にあたっておりますが，長時間勤務については改善が図
られておりません。様々な活動の準備をしっかり行い，元
気に子供たちと向き合うため，業務の在り方を継続的に
見直してまいりますので，ご理解ご協力をよろしくお願い
いたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

学校における働き方改革のお願い 



 
 
 

  
本校は，昭和２２年４月１日学制改革によって宇都宮

市立南国民学校の校舎及び設備を受け継いで開校され，
昭和３７年に県内初の鉄筋コンクリートの校舎が完成し，
このときに創立記念日を４月２８日と認可されました。昭
和３７年には生徒数２，５４３名で県内最大のマンモス校
でした。 
平成２８年８月２４日に，一条１丁目から現在の京町に

移転し，市内で最新の校舎となっています。県立特別支
援学校宇都宮青葉高等学園と隣接し，近くには，高等学
校，市文化会館，博物館，市役所等が整った地区です。 

 

４月２８日は創立記念日です 



 
本年度で創立７８周年になります。これまで２７,９３１

名の卒業生がおり，現在は生徒数４３３名，普通学級１３
クラス，特別支援学級２クラスとなっています。 

 
 一条中学校は，県内の中
学校に先駆けて青少年赤十
字（JRC）が結成され，ユネ
スコスクールに加盟するな
ど，開校以来，様々な活動を
通して地域の発展に多大な
る貢献をしてきました。 

現在でも，福祉，ボランティア活動に力を入れた特色
ある教育活動を展開しています。 
 

  PTA 活動も盛んで，これ
まで取り組んだ実績により，
令和５年度には県教育委員
会から，令和６年度には文部
科学省から優良団体として
表彰を受けました。 
 

創立記念日をきっかけに，一条中学校の歴史に思いを
馳せ，新しい校舎への感謝の気持ちや，新たな歴史に第
一歩を記す意気込みをもって，学校生活を送ってほしいと
思います。 
 


